

COMO RESULTADO DE LAS ACCIONES DEL AYUNTAMIENTO PARA MANTENER FINANZAS SANAS

Puebla capital reporta mejora en su calidad crediticia: *Fitch Ratings*

• LA CALIFICADORA OTORGÓ A LA CAPITAL LA PERSPECTIVA POSITIVA
que se traduce en un perfil socioeconómico robusto, bajo nivel de deuda y gasto controlado

• Carlos Rodríguez

Como resultado de las acciones que impulsa el Ayuntamiento de Puebla para mantener finanzas sanas, la calificadora internacional *Fitch Ratings* confirmó la calidad crediticia del municipio en la escala nacional "AA(mex)", pasando de Perspectiva Estable a Positiva. Asimismo, respecto de la escala internacional, ratificó a Puebla capital con la calificación de "BBB".

Lo anterior, debido a que Puebla capital presenta un nivel de endeudamiento de largo plazo muy bajo, condiciones favorables de la deuda pública vigente, así como una posición sólida de liquidez caracterizada por un nivel muy bajo de pasivo circulante. Los resultados fueron evaluados del año 2017.

Estas acciones realizadas en la administración municipal actual, iniciada por el hoy gobernador Tony Gali y presidida actualmente por Luis Banck, fueron evaluadas por *Fitch Ratings*, logrando mejorar en la Perspectiva Crediticia, pasando de Estable a Positiva. De esta manera se reafirma la calificación emitida por *Standard & Poor's* el pasado mes de mayo, donde otorgó la calificación crediticia de largo plazo en escala nacional de AA(mex) a la ciudad de Puebla por cuarto año consecutivo.

El cambio también obedece a la mejora en el desempeño presupuestal y al fortalecimiento en la liquidez durante el 2017. Además, se mantiene la expectativa de que Puebla tiene un



EL REPORTE DE FITCH RATINGS

Fitch Ratifica la Calificación del Municipio de Puebla, Puebla; la Perspectiva es Positiva

Fitch Ratings ratificó la calificación de "AA(mex)" a la calidad crediticia del municipio de Puebla, Puebla. La Perspectiva crediticia se modificó a Positiva desde Estable.

El cambio en la perspectiva crediticia obedece a la mejora en el desempeño presupuestal y al fortalecimiento en la liquidez observados durante 2017, así como a la expectativa de que el Municipio mantendrá métricas muy bajas de endeudamiento y sostenibilidad fuerte en los próximos 2 a 3 años. Asimismo, de acuerdo con la valuación actuarial con cifras a diciembre de 2017, las obligaciones de pensiones no fondeadas no representarán una contingencia importante en los próximos 10 años.

Las fortalezas que sustentan la calificación son un nivel muy bajo de endeudamiento de largo plazo y condiciones favorables de la deuda pública vigente, así como una posición sólida de liquidez, caracterizada por un nivel muy bajo de pasivo circulante. Asimismo, el gasto operativo (GO) observó un crecimiento muy controlado en 2017, lo que revirtió la tendencia decreciente del Ahorro Interno (AI, flujo disponible para servir deuda y realizar inversión). El perfil socioeconómico de Puebla es robusto y el grado de marginación es muy bajo, además de que la entidad destaca por su importancia política y económica en el contexto estatal y regional.

La calificación está limitada por una dependencia de ingresos federales similar a lo observado en los municipios mexicanos, así como las contingencias en el largo plazo relacionadas con el pago no fondeado de pensiones y jubilaciones. A este respecto, de acuerdo con la valuación actuarial con cifras a diciembre de 2017, el gasto anual de pensiones alcanzaría MXN219.4 millones en 2027, monto poco significativo respecto a los IFOs.

En septiembre de 2017, el Municipio contrató deuda adicional por MXN300 millones para destino a inversiones relacionadas con seguridad pública. Por otra parte, en diciembre de 2017, la entidad liquidó un crédito por MXN87.7 millones con vencimiento original en junio de 2025 utilizando excedentes presupuestales del Fondo IV del Ramo 33.

CAMBIO · FOTO / ESPECIAL

bajo nivel de endeudamiento y sostenibilidad fuerte en los próximos dos a tres años.

De igual manera, *Fitch Ratings* precisó que el Gasto Operativo (GO) observó un crecimiento muy bajo en el 2017, lo que revirtió la tendencia decreciente del Ahorro Interno (AI), que es el flujo disponible para servir deuda y realizar inversión.

A pesar de que el municipio contrató en septiembre del 2017 una deuda a corto plazo de 300 millones de pesos para fortalecer la seguridad pública, también liquidó en diciembre del mismo año un crédito por 87,7

millones de pesos con fecha de vencimiento para junio de 2025.

Cabe destacar que la administración actual no tiene planes de contraer endeudamiento adicional, por lo que se estima que la capital poblana podría estar en un nivel de endeudamiento sostenible, de acuerdo con el Sistema de Alertas previsto en la Ley de Disciplina Financiera (LDF).

De este modo, el municipio de Puebla continúa con un perfil socioeconómico robusto y presenta un grado de marginación muy bajo, además de destacar por su importancia política y económica en el contexto estatal y regional.